



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 06.03.2017

## **Antrag**

### **Briefwahl vereinfachen**

Bei den kommenden Wahlen und Abstimmungen werden die Briefwahlunterlagen bereits mit der Wahlbenachrichtigung verschickt.

### **Begründung**

Seit 2009 müssen Wählerinnen und Wähler nicht mehr begründen, weshalb er oder sie per Brief wählen möchte. Jeder Antrag wird genehmigt. Damit ist es möglich, die Briefwahlunterlagen zusammen mit der Wahlbenachrichtigung zu verschicken.

Eine Steigerung der Wahlbeteiligung, wie in anderen Ländern geschehen, ist zu erwarten und die Briefwahl wird damit wesentlich vereinfacht. Gleichzeitig senkt diese Maßnahme die Kosten und den Personalaufwand der Wahlbehörde beim Verschicken der Unterlagen sowie bei der Auszählung der Stimmen.<sup>1</sup>

Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)

---

<sup>1</sup>[https://www.bertelsmann-stiftung.de/fileadmin/files/BSI/Publikationen/GrauePublikationen/ZD\\_EINWURF\\_03\\_2016.pdf](https://www.bertelsmann-stiftung.de/fileadmin/files/BSI/Publikationen/GrauePublikationen/ZD_EINWURF_03_2016.pdf)